

Einladung zum wirtschafts- und finanzpolitischen Gesprächskreis bei der LINKEN am 14.12.2022

30.11.2022

Liebe Genossinnen und Genossen,
liebe Kolleginnen und Kollegen,

das Bürgergeld wird kontrovers diskutiert. Für die einen ist es die lange überfällige Überwindung des Hartz-IV-Systems, für die anderen ein völlig unzureichender Schritt, der Menschen ohne Arbeit die Bezüge nicht einmal so stark anhebt, wie es die Inflation nötig gemacht hätte.

Wir diskutieren am 14. Dezember von 19 bis 21 Uhr Realität und Fiktion der Debatte um das Bürgergeld: Wo sind die systematischen Änderungen, wo greift die Reform zu kurz — und was ist von der Hysterie der Union um fehlende Arbeitsanreize zu halten?

In der LINKEN gibt es scheinbar unterschiedliche Perspektiven auf das Bürgergeld: Die Länder mit LINKER Regierungsbeteiligung haben dem Kompromissvorschlag der Reform im Vermittlungsausschuss zugestimmt, während die Bundestagsfraktion gegen den Kompromiss gestimmt hat.

Zu uns stoßen Gäste von beiden Ebenen als Inputgeber*innen: Wir begrüßen sowohl die **Sprecherin für Arbeitsmarkt- und Sozialpolitik der Linksfraktion im Bundestag, Jessica Tatti**, als auch erneut den **Landesvorsitzenden der LINKEN Bremen, Christoph Spehr**. Seine Expertise zur Verfügung stellen wird zudem der **Sozialpolitikexperte Johannes Steffen**, der die politische Debatte mit Interviews und Berechnungen begleitet hat und die Webseite portal-sozialpolitik.de betreibt.

Wir freuen uns auf eine lebhafte Diskussion mit euch allen!
Die Zoom-Zugangsdaten senden wir vor der Veranstaltung zu.

Euer Orgateam
Axel, Alex, Eike, Julia und Yannick

- Soziale Sicherheit für alle. Dem Bürgergeld das Hartz IV austreiben. Positionspapier, 25. November 2022 <https://www.linksfraktion.de/themen/positionspapiere/detail/soziale-sicherheit-fuer-alle-dem-buergergeld-das-hartz-iv-austreiben/>

- Christoph Butterwegge, Bürgergeld: Stimmungsmache auf Stammtischniveau. Blätter für deutsche und internationale Politik 12/2022 <https://www.blaetter.de/ausgabe/2022/dezember/buergergeld-stimmungsmache-auf-stammtischniveau>
Seit die Ampel-Koalition im September ihr „Bürgergeld“-Projekt auf den parlamentarischen Weg gebracht hat, torpedieren Wirtschaftslobbyisten, die CDU/CSU-Opposition und Boulevardmedien das Vorhaben.

- Kathrin Gerlof, Stigmatisierende Sanktionen. OXBlog 15.11.2022 <https://oxiblog.de/buergergeld-stigmatisierende-sanktionen/>
Helfen sie bei der Integration in den Arbeitsmarkt oder nicht? Sanktionen sind nicht erst seit der Diskussion über das Bürgergeld umstritten

- Johannes Steffen zu Kritik am Bürgergeld: „Da wird grundsätzlich mit falschen Beispielen operiert“. Frankfurter Rundschau vom 04.11.2022. <https://www.fr.de/politik/buergergeld-kritik-gefakte-beispiele-hartz-iv-soeder-merz-union-cdu-csu-experte-interview-zr-91891586.html>

- Johannes Steffen, Carsten Linnemann im Fake-Netzwerk. November 2022 http://www.portal-sozialpolitik.de/index.php?page=Carsten_Linnemann_im_Fake_Netzwerk
CDU-Vize geht IfW-»Studie« auf den Leim